

## Projekt „Hoodläufer:in“: Jugendliche planen interkulturelles Fest in Henstedt-Ulzburg

02.06.2025 11:38

Spende der Bürgerstiftung VR Bank Holstein macht es möglich



Jugendliche gestalten eine interkulturelle Veranstaltung für ein vielfältiges Miteinander in der Gemeinde Henstedt-Ulzburg: Ehrenamtliche Jugendliche des Projektes „Hoodläufer:in“ des Vereins IN VIA Hamburg möchten auch dieses Jahr ein Fest der Begegnung und kulturellen Vielfalt gestalten. Dank der Spende der Bürgerstiftung VR Bank Holstein in Höhe von 1.500 Euro kann dies realisiert werden.

Seit 2022 existiert das Projekt in Kooperation mit den Integrationsbeauftragten der Gemeinde Henstedt-Ulzburg und ist in diesem Jahr durch die RWE Foundation gefördert. Die Integrationsbeauftragte Michelle Haug zeigt sich beeindruckt vom Engagement der Jugendlichen:

„Wenn junge Menschen aufeinander zugehen, Kulturen verbinden und gemeinsam Veranstaltungen auf die Beine stellen, freut mich das besonders. Das Projekt schafft Orte des Miteinanders, Offenheit füreinander und stärkt die gesellschaftliche Teilhabe enorm.“

Im Projekt „Hoodläufer:in“ begleiten Jugendliche und junge Erwachsene – die sogenannten „Hoodies“ – im Alter von 16 bis 27 Jahren neu zugewanderte Kinder und Jugendliche beim Ankommen in ihrer neuen Heimat. Der Name „Hood“ stammt aus dem Englischen und bedeutet „Gegend“ oder „Nachbarschaft“. Die Ehrenamtlichen treffen sich ein- bis zweimal pro Woche mit den neu Zugewanderten, erkunden gemeinsam jugendkulturelle Orte in der Region und knüpfen Kontakte. Um Vielfalt der Kulturen und interkulturellen Austausch zu feiern, konzipieren und veranstalten die Hoodläufer:innen selbstständig in der Gemeinde Henstedt-Ulzburg jedes Jahr eine Jahresveranstaltung. Dabei werden sie durch Kooperationspartner:innen und unter Begleitung der Projektleitung unterstützt.

„Bei der Planung des Festes motiviert mich besonders, wenn wir produktiv, aber auch mit Spaß daran gehen. Und ich muss mich oftmals in andere Personen hineinversetzen, was eine anspruchsvolle Herausforderung ist“,

fügt der „Hoodläufer“ Julius Koch hinzu.

Die Gruppe befindet sich derzeit in der Planungsphase, sammelt Ideen und bereitet ein buntes, interaktives Programm vor – mit Musik, Tanz, Gesprächen, Spielen und kulinarischen Eindrücken.

„Ich persönlich wünsche mir, dass alle Menschen an dem Tag mit einem Lächeln und neuen Freunden rausgehen“,

betont die „Hoodläufer:in“ Angel Agafonov.

Die Projektleitung, Katharina Sergeeva, hebt hervor, wie sehr die ehrenamtlichen Jugendlichen von ihrem Engagement profitieren:

„Ein starker Nebeneffekt ist dabei, dass die Jugendlichen wertvolle Erfahrung für die Zukunft sammeln. Sie lernen, währenddessen Verantwortung zu übernehmen, Entscheidungen zu treffen und selbstbestimmt zu handeln. Außerdem gestalten sie einen Raum für Austausch, Begegnung und Integration, die vor Ort gelebt wird.“

Das Projektteam „Hoodläufer:in“ dankt der Bürgerstiftung VR Bank Holstein herzlich für die finanzielle Unterstützung und das Vertrauen. Mit der Spende wird nicht nur ein Fest möglich, sondern ein Beitrag zur Stärkung des ehrenamtlichen Engagements und Eigeninitiative junger Menschen der Gemeinde Henstedt-Ulzburg geleistet.

